



An den Grossen Rat

25.5161.02

PD, STK/P255161

Basel, 18. Juni 2025

Regierungsratsbeschluss vom 17. Juni 2025

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend «wann sind die Basler Grossrats-Wahlen im Oktober 2028»

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

«Die Wahl- und Abstimmungs-Termine vom Bund stehen teilweise bis zu den nächsten 25 Jahren fest. Es ist schon genau terminiert, wann die Eidgenössischen Abstimmungen sind und wann der Nationalrat in 2027, 2031, 2035 und 2039 gewählt wird. Ich glaube die Termine gehen schon bis 2050 und sind festgelegt.

Die Basler Grossrats-Wahlen finden immer im Oktober statt. Und wenn es zu einem zweiten Wahlgang bei Regierungsrat kommt, findet dieser Wahlgang oftmals mit den Eidgenössischen Abstimmungen von Ende November statt.

Es sind feste Fristen.

Da man für die Einreichung des 2. Wahlgangs Zeit braucht und dann auch für den Druck der Wahlunterlagen, steht der Zeitplan schon vor jeder Wahl fest.

Da die Termine für die Eidgenössische Abstimmung für November 2028 schon feststehen, kann man die GR-Wahl auch voraus rechnen, wann diese ist.

1. Wann findet die Grossrats-Wahl im Oktober 2028 statt?
2. Wann findet die Regierungsrats-Wahl im Oktober 2028 statt?
3. Wann findet ein möglicher zweiter Wahlgang Regierungsrat im November 2028 statt?
4. Ist es richtig, dass der zweite Wahlgang Regierungsrat, falls es so einen in 2028 gibt, zeitlich immer fest gekoppelt ist mit der Eidgenössischen Abstimmung von Ende November 2028?

Eric Weber»

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Dies wurde mit Regierungsratsbeschluss vom 28. Januar 2025 bereits kommuniziert.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Conradin Cramer
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin